
 

 

Leoben, am 20.04.2023 

 

 

P R O T O K O L L 

der 1. ordentlichen Sitzung der Hochschulvertretung an der Montanuniversität Leoben 

im Sommersemester 2023 

 

Sitzungstermin: Freitag, 31.03.2023, 09:00 Uhr 

 

Ort: Hörsaal Maschinenbau sowie 

Online via YouTube und Webex 

 

 

Anwesende Mandatar*innen:  

Arnhold Rebekka  (VSStÖ – Stimmübertragung von Auer Marina) 

Graser Peter  (VSStÖ – Stimmübertragung von Hanzl Konstantin) 

Kössler Johannes  (LLSt) 

Lang Elliot  (VSStÖ – Stimmübertragung von Gröller Matthias) 

Rauch Melanie  (VSStÖ) 

Schadler Corinna  (AG – Stimmübertragung von Florian Lamm) 

Schmelz Julia  (AG) 

Siebenhofer David  (AG) 

Zeni Philipp  (AG) 

 

 

Tagesordnung (abgeändert): 

 

1. Feststellung der Anwesenheit, der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

4. Bericht des Vorsitzteams 

5. Berichte der Referent*innen 

6. Berichte der Studienvertreter*innen 
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7. Entsendungen 

8. Neuwahl Referent*in für Weiterbildung und Nachhaltigkeit 

9. Änderungen im JVA 

10. Genehmigung des Jahresabschlusses 

11. Verlängerung Vertrag Studo 

12. Anträge 

13. Anfragen 

14. Allfälliges 

 

 

 

Zu TO.P. 1: Feststellung der Anwesenheit, der ordnungsgemäßen Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

 Der Vorsitzende Philipp Zeni eröffnet um 09:01 Uhr die 1. ordentliche Sitzung der 

Hochschulvertretung im Sommersemester 2023. 

Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit von 9 von 9 
Mandatar*innen und die Beschlussfähigkeit fest.  

 
 

Zu TO.P.2: Genehmigung der Tagesordnung 

Die abgeänderte Tagesordnung liegt schriftlich vor. 

Abstimmung über die vorliegende Tagesordnung: 

9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen – einstimmig angenommen 
 
 

Zu TO.P.3: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

Abstimmung über das Protokoll der Sitzung am 27.01.2023 (2. ordentliche Sitzung im 

WS 22/23) 

9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen – einstimmig angenommen 
 

 

Zu TO.P.4: Bericht des Vorsitzteams 

Der Vorsitzbericht ist an alle Mitglieder der Hochschulvertretung schriftlich ergangen. 

 

Philipp Zeni erläutert den schriftlich vorliegenden Bericht 

und beantwortet mündlich die Fragen der Mandatar*innen des VSStÖ betreffend 

 Evaluierung Werkzeugkoffer – warum keine brauchbaren Antworten 

 Nachhaltigkeitsmonat – wie angenommen, kein systembetrachtender Vortrag 

(Antrag 19.11.2021) 

 Gespräche mit Gebäudetechnik – welche Punkte wurden angesprochen 

 Punkte im Forderungskatalog Rektorat 

 Fördertopf Nachhaltigkeit – wann geht Info hinaus 

 Teilnehmer*innen Podiumsdiskussion Greenwashing, Termin 27.04.2023 
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 Stand Verhandlungen Druckerverträge – Ergebnisse ausschicken vor nächster HV-

Sitzung, NFC-Terminals bei Druckern weiter unten montieren 

 Pendlerparkplätze – 6 Bewerbungen (vor Corona: 70 Bewerbungen) 

 

Julia Schmelz präsentiert  

 die Ergebnisse der Evaluierung des Mental Health Month sowie 

 das Muster der geplanten Urkunde zur Bestätigung von ÖH-Arbeit 

 

 

Zu TO.P.5: Berichte der Referent*innen 

Die Referatsberichte sind an alle Mitglieder der Hochschulvertretung schriftlich ergangen. 

Keine Anfragen zu den Referatsberichten 

 

 

Zu TO.P. 6: Berichte der Studienverteter*innen 

Studienvertreter-Sitzung hat am 28.03.2023 stattgefunden. 

Keine Berichte 

 

 
Zu TO.P. 7: Entsendungen 

Philipp Zeni verliest die schriftlich vorliegenden 

 Entsendung in die Curriculumskommission Maschinenbau und die 

 Entsendung in die Curriculumskommission Digital Civil Engineering Science 

und bringt sie gemeinsam zur Abstimmung: 

9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen – einstimmig angenommen 
 
 

Zu TO.P. 8: Neuwahl Referent*in für Weiterbildung und Nachhaltigkeit 

Das Referat wurde ordnungsgemäß ausgeschrieben, es liegt 1 Bewerbung von Lena 

Brensberger vor. 

 
Philipp Zeni schlägt vor, Lena Brensberger zur Referentin für Weiterbildung und 
Nachhaltigkeit zu wählen. 

Geheime Wahl: 
9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen - einstimmig angenommen 
 

 

Zu TO.P. 9: Änderungen im JVA 

 Der abgeänderte Jahresvoranschlag ist 2 Wochen zur Einsichtnahme im Sekretariat 

aufgelegen. 

 

-------------------- 

09:53 Uhr: Sitzungsunterbrechung zur Einsichtnahme in den geänderten JVA 

10:08 Uhr:  Der Vorsitzende nimmt die Sitzung wieder auf. 

-------------------- 
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Der Vorsitzende bringt den abgeänderten Jahresvoranschlag für das WJ 22/23 zur 
Abstimmung: 
9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen – einstimmig angenommen 
 
 

Zu TO.P. 10: Genehmigung des Jahresabschlusses 

Der Jahresabschluss zum 30.06.2022 wurde von der Kanzlei PKF Corti & Partner GmbH 

geprüft, Jahresabschluss und Prüfbericht sind fristgerecht an alle Mandatare ergangen. 

Der Beschluss wurde auf der letzten HV-Sitzung vertagt. Der Budget-Ist-Vergleich wurde 

Ende Jänner an die Mandatar*innen übermittelt. Der Jahresabschluss zum 30.06.2022 ist 

2 Wochen zur Einsichtnahme im Sekretariat aufgelegen. 

Der Vorsitzende bringt den Jahresabschluss zum 30.06.2022 zur Abstimmung: 

9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen – einstimmig angenommen 
 

 

Zu TO.P. 11: Verlängerung Vertrag Studo 

Vertrag mit Studo läuft Ende 2023 aus, Entwurf zur Verlängerung des Vertrages für 3 Jahre 

liegt schriftlich vor, Hälfte der Kosten (von gesamt EUR 13.727,60 netto pro Jahr) würden 

wie auch bisher von der Universität getragen werden. 

Software Youni bietet ähnliche Funktionen, wird kostenlos vom Bundesministerium zur 

Verfügung gestellt, könnte eventuell parallel zu Studo genutzt werden, bestehender 

Vertrag mit dem Bundesministerium läuft jedoch Ende 2023 aus. 

Kein weiteres Anbot, da nichts Vergleichbares gefunden werden konnte 

 

-------------------- 

10:19 Uhr: Sitzungsunterbrechung zur Einsichtnahme in die vorliegenden Unterlagen 

10:29 Uhr:  Der Vorsitzende nimmt die Sitzung wieder auf. 

-------------------- 

Abstimmung über die Verlängerung des Vertrags mit Studo: 
9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen – einstimmig angenommen 
 

 

Zu TO.P. 12: Anträge 
 

 Antrag 1  
Betrifft: Beschlussänderung Moderation Elefantenrunde 
eingebracht durch die LLSt und die AG Leoben 

Der Antrag liegt schriftlich vor, wird von Philipp Zeni erläutert. 

Antrag 1 wird abgeändert, folgender Satz wird dem 2. Antragspunkt hinzugefügt: 

„Alle wahlwerbenden Gruppen haben das Recht, Vorschläge für mögliche Kandidat*innen 

zu senden, wobei jede dieser Gruppen ein Vetorecht für die/den vorgeschlagene/n 

Kandidaten/in hat.“ 

Abstimmung über den abgeänderten Antrag 1: 
9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen – einstimmig angenommen 
 

 Antrag 2 
Betrifft: Moodle-Update 
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eingebracht durch die LLSt 

Der Antrag liegt schriftlich vor und wird von Johannes Kössler erläutert. 

Rebekka Arnhold berichtet vom aktuellen Stand diesbezüglich und verliest ein Email von 

Prof. Orthaber. 

Antrag 2 wird zurückgezogen. 
 

 Antrag 3 
Betrifft: Chancen erkennen und nutzen 
eingebracht durch die AG Leoben 

Der Antrag liegt schriftlich vor, wird von Philipp Zeni erläutert. 

Antrag 3 wird abgeändert, der abgeänderte Antrag liegt schriftlich vor. 

Abstimmung über den abgeänderten Antrag 3: 
9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen – einstimmig angenommen 
 

 Antrag 4 
Betrifft: geehrtes Ehrenamt 
eingebracht durch die AG Leoben 

Der Antrag liegt schriftlich vor, wird von David Siebenhofer erläutert. 

Antrag 4 wird zurückgezogen. 
 

 Antrag 5 
Betrifft: Hilfe zur Hilfe 
eingebracht durch die AG Leoben 

Der Antrag liegt schriftlich vor, wird von Julia Schmelz erläutert. 

Antrag 5 wird abgeändert, der abgeänderte Antrag liegt schriftlich vor. 

Abstimmung über den abgeänderten Antrag 5: 
9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen – einstimmig angenommen 
 

 Antrag 6 
Betrifft: Die Studienreform auf einen Blick 
eingebracht durch die AG Leoben 

Der Antrag liegt schriftlich vor und wird von David Siebenhofer erläutert. 

Abstimmung über Antrag 6: 
9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen – einstimmig angenommen 

 

 Antrag 7 
betrifft: Mehrweg in Getränkeautomaten 
eingebracht durch die AG Leoben  

Der Antrag liegt schriftlich vor und wird von Corinna Schadler erläutert. 

Antrag 7 wird abgeändert. Der abgeänderte Antrag 7 liegt schriftlich vor. 

Abstimmung über den abgeänderten Antrag 7: 
9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen – einstimmig angenommen 

 

 Antrag 8 
betrifft: raschere Bürokratie 
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eingebracht durch die AG Leoben 

Der Antrag liegt schriftlich vor und wird von Julia Schmelz erläutert. 

Abstimmung über Antrag 8: 

9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen – einstimmig angenommen 

 

 

 Antrag 9 

betrifft: Stipendien, die helfen 

eingebracht durch die AG Leoben 

Der Antrag liegt schriftlich vor und wird von Corinna Schadler erläutert. 

-------------------- 

12:04 Uhr: Sitzungsunterbrechung 

12:09 Uhr:  Der Vorsitzende nimmt die Sitzung wieder auf. 

-------------------- 

Abstimmung über Antrag 9: 

5 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 4 Gegenstimmen – angenommen 

Peter Graser wünscht die Protokollierung seines Stimmverhaltens: 

„Ich habe dagegen gestimmt, weil ich bei diesem Antrag eine zu große Gefahr sehe an 
Einflussnahme von Unternehmen in die Autonomie der Hochschule und ich finde, dass die 

Finanzierung der Studien für Studierende aus einer öffentlichen Hand geregelt und für alle 

geregelt sein sollte und nicht von einer Bindung an ein Unternehmen abhängen sollte.“ 

 

David Siebenhofer wünscht die Protokollierung seines Stimmverhaltens: 

„Ich habe für diesen Antrag gestimmt, weil ich finde, dass die ÖH Leoben sich durchaus 
dafür einsetzen sollte, dass die Uni Stipendien in Kooperation mit Unternehmen anbietet, 

vor allem weil diese die jeweils einzelnen Studierenden finanziell unterstützen und 

besonders dann damit auch ihnen in ihrer Lebensrealität helfen.“ 

 

 Antrag 10 

„Klopausen sind ein Menschenrecht!“ 

eingebracht durch den VSStÖ Leoben 

Der Antrag liegt schriftlich vor und wird von Peter Graser erläutert. 

Antrag 10 wird abgeändert, der abgeänderte Antrag liegt schriftlich vor. 

Abstimmung über den abgeänderten Antrag 10: 

9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen – einstimmig angenommen 

 

 Antrag 11 

„Studirabattaktionen Leoben“ 

eingebracht durch den VSStÖ Leoben 

Der Antrag liegt schriftlich vor und wird von Elliot Lang erläutert. 

Antrag 11 wird abgeändert, der abgeänderte Antrag liegt schriftlich vor. 

Abstimmung über den abgeänderten Antrag 11: 

9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen – einstimmig angenommen 
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 Antrag 12 
„Experimental Basics“ 
eingebracht durch den VSStÖ Leoben 

Der Antrag liegt schriftlich vor und wird von Melanie Rauch erläutert. 

Antrag 12 wird punkteweise abgestimmt. 

Abstimmung über Antragspunkt 1 von Antrag 12: 
9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen – einstimmig angenommen 

Abstimmung über Antragspunkt 2 von Antrag 12: 
4 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 5 Gegenstimmen – abgelehnt 

Abstimmung über Antragspunkt 3 von Antrag 12: 
9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen – einstimmig angenommen 

 

 Antrag 13 
„Turning off is a Turn-On “ 
eingebracht durch den VSStÖ Leoben 

Der Antrag liegt schriftlich vor und wird von Rebekka Arnhold erläutert. 

Abstimmung über Abtrag 13: 
8 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 1 Gegenstimme – angenommen 

Philipp Zeni wünscht eine Protokollierung seines Stimmverhaltens: 

„Ich habe mich dafür entschieden, weil wir als Vorsitz der ÖH-Leoben bereits stets uns 
dafür einsetzen, die Energiesparmaßnahmen studierendenfreundlich zu gestalten. In vielen 

regelmäßigen Treffen mit den verschiedensten Zuständigkeiten haben wir stets die 

Wünsche der Studierenden kommuniziert und durchgesetzt sowie auch Verschärfungen 

und Pläne der Uni verhindern können. Weiterhin werden wir uns natürlich 

selbstverständlich dafür einsetzen, studierendenfreundliches Lernen an der Uni 

umzusetzen und weiterhin im Austausch mit der Universität für unsere Studierenden 

kämpfen.“ 

 

 Antrag 14 
„ÖH-Kleinanzeigen“ 
eingebracht durch den VSStÖ Leoben 

Der Antrag liegt schriftlich vor und wird von Peter Graser erläutert. 

Abstimmung über Antrag 14: 
9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen – einstimmig angenommen 
 

 Antrag 15 
„Mehr als nur die akademische Viertelstunde!“ 
eingebracht durch den VSStÖ Leoben  

Der Antrag liegt schriftlich vor und wird von Rebekka Arnhold erläutert. 

Antrag 15 wird zurückgezogen. 
 

 Antrag 16 
„Don’t forget to Subscribe!“ 
eingebracht durch den VSStÖ Leoben 

Der Antrag liegt schriftlich vor und wird von Elliot Lang erläutert. 
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Abstimmung über Antrag 16: 
9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen – einstimmig angenommen 
 

 Antrag 17 
„DiagoWAHL“ 
eingebracht durch den VSStÖ Leoben 

Der Antrag liegt schriftlich vor und wird von Melanie Rauch erläutert. 

Die Vorgehensweise wird mündlich vereinbart und Antrag 17 wird zurückgezogen. 
 

 Antrag 18 
Initiativantrag: „How to: Briefwahl“ 
eingebracht durch den VSStÖ Leoben 

Der Antrag liegt schriftlich vor und wird von Elliot Lang erläutert. 

 Gegenantrag zu Antrag 18 
eingebracht durch die LLSt und die AG Leoben 

Der Gegenantrag zu Antrag 18 liegt schriftlich vor und wird von David 

Siebenhofer erläutert. 

-------------------- 

13:16 Uhr: Sitzungsunterbrechung 

13:21 Uhr:  Der Vorsitzende nimmt die Sitzung wieder auf. 

-------------------- 

Abstimmung über den Gegenantrag zu Antrag 18: 
9 Prostimmen, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen – einstimmig angenommen 

Hauptantrag gefallen 
 
 

Zu TO.P. 13: Anfragen 

Mündliche Anfragen von betreffend die Themen 

 

 Äquivalenzlisten – wo einsehbar 

 Kampagne Einsparungsmaßnahmen Papierhandtücher – warum nicht in allen 

WCs, gibt es wissenschaftlichen Hintergrund 

 Religiöse Freiheit – warum kein Post zum Ramadan-Beginn 

 Mobilitätsförderung - warum Plakate erst so spät 

 Antrag Evaluierung Lastenrad – warum war Referat für Weiterbildung und 

Nachhaltigkeit nicht involviert 

 Veranstaltung des Leobner Cartellverband zur Vorstellung der Studienvertretungs-

Kandidat*innen – wann, wo, warum nicht ÖH-Veranstaltung, geplante Kosten für 

Studierende 

 ÖH-Spritzerstand – wie erfolgt Terminvergabe 

 

werden vom Vorsitzteam mündlich beantwortet. 

 

 
















































